

## Urge reformar el sistema pensionario de Pemex (El Financiero 20/09/12)

Urge reformar el sistema pensionario de Pemex (El Financiero 20/09/12) Pablo Chávez Meza Jueves, 20 de septiembre de 2012 Genera pasivos por 800 mil mdp: SHCP. · GRANDES RETOS DEL SISTEMA DE PENSIONES Uno de los grandes retos del sistema pensionario del país es la reforma a Petróleos Mexicanos (Pemex), entidad que en la actualidad significa pasivos por 800 mil millones de pesos, advirtió el subsecretario de Hacienda y Crédito Público, Gerardo Rodríguez Regordosa. En el marco del Foro de Reflexión "A 15 años de la reforma del sistema de pensiones en México", el funcionario dijo que este tema es una de las reformas pendientes y la más onerosa. Añadió que entre otros pendientes se encuentran las reformas a los sistemas pensionarios de estados y municipios, así como de algunas universidades públicas del país, en donde ni siquiera existe muy buena información. Ante integrantes de la Asociación Mexicana de Afore, especialistas y académicos en la materia, explicó que el problema de Pemex ha venido creciendo a una tasa "muy acelerada". Reconoció que existe una presión inercial que gravita en el sector público en su conjunto y no directamente en las finanzas del gobierno federal, pero que seguirá siendo relevante hacia adelante. "Tenemos que encontrar fórmulas para mejorar la dinámica de las pensiones y el futuro pensionario en este ambiente de tasas de interés tan bajas en el mundo, vivimos una situación sin precedente", aseveró. Rodríguez Regordosa sostuvo que para darle más impulso al sistema nacional de pensiones y mejorar, incluso, la movilidad laboral, se tendría que avanzar en las reformas a Pemex, estados y municipios, así como las universidades públicas. Apuntó que en el caso de Pemex, "desafortunadamente no se pudo avanzar, existe ya un análisis muy claro, es un pendiente muy importante que ojalá y en el corto plazo se pueda atender". Señaló que con las reformas que se han hecho a lo largo del tiempo en el SAR y con la modernización y apertura del régimen de inversión de las Afore, en estos momentos en México existe el menú de opciones de financiamiento más amplio que "nunca hemos tenido". Sin embargo, añadió, la penetración del financiamiento bancario y no bancario al sector privado en el país es bajísimo todavía; como porcentaje del PIB está en niveles de 27 y 28 por ciento, por lo que estos dos factores son una combinación muy potente para el desarrollo del país.